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Presidente Boric firmó convenio para 
instalar campus de la UA en Calama 
era. Además colocó la primera piedra del cuartel de la PDI y visitar la desaladora en Tocopilla. 

Willy Briceño Romero 
redaccionOmercuriocalama.cl 

n una de las actividades 
E desarrollada por el Pre- 

sidente Gabriel Boricen- 
su por la gira por la Región de 
Antofagasta firmó un convenio 
de colaboración con la Univer- 
sidad de Antofagasta (UA) para 
lainstalación de un campus de 
educación superior en la co- 
muna de Calama, 

Aeeste respecto, el rector de 
la UA, Marcos Cikutovic, plan- 
teó que “desde que recibiéra- 
mos el mandato formal de la 
Subsecretaría de Educación 
Superior, a través del oficio 
N*06/4336, la Universidad de 
Antofagasta, manifestó su vo- 
luntad de analizar en tiempo y 
forma los antecedentes de fac- 
tibilidad financiera y académi- 
ca para la ampliación de la 
oferta educacional de nuestra 
casa de estudios superiores en 
la ciudad de Calama”. 

“Esto -agregó-, en el marco 
de su autonomía institucional, 
con sujeción alas reglas de go- 
bierno universitario y como 
parte de suférreo compromiso 
con el desarrollo de la educa- 
ción pública en la región. Esta 
iniciativase está trabajando en 
estrecha colaboración con el 
Ministerio de Educación (Mi- 
neduc), el Gobierno Regional 
de Antofagasta, la Corporación 
Nacional del Cobre de Chile 
(CODELCO) yla Ilustre Munici- 
palidad de Calama”. 

VIABILIDAD ACÁDEMICA 
Asimismo, puntualizó que “la 
viabilidad de esta iniciativa no 
solo se basa en el crecimiento 
académico, sino también en el 
convencimiento dequelaedu- 
cación es un derecho funda- 
mental. De concretarse, podría 
fortalecer nuestra presencia en 
la región y brindar a los estu- 
diantes de Calama la posibili- 
dad de acceder a una educa- 
ción de calidad, contribuyen- 
do al desarrollo local y asegu- 
rándonos deque cada paso da- 
do responda a las reales nece- 

2025 
podría cumplirse anhelo 
de la comunidad al iniciar la 
instalación de la casa de es- 
tudios superiores en la capi- 

tal de la provincia El Loa. 

sidades de la comunidad, de 
sus jóvenes, de sus familias, y 
detodos aquellos que ven enla 
educación un camino hacia el 
progreso y lajusticia social”. 

Además, de indicar que 
“hoy, más que nunca, entende- 
mos que para alcanzar grandes 
metas es esencial aunar volun- 
tades. Vivimos tiempos de po- 
larización como país, y es pre- 
cisamente en momentos como 

estos cuando la concordia, el 
diálogo y el trabajo conjunto 
adquieren un valor incalcula- 
ble. Nose trata de proyectos in- 
dividuales o de intereses parti- 
culares; lo que nos convoca 
aquí es un compromiso co- 
mún, una visión compartida 
del futuro que deseamos cons- 
truir para nuestra región y pa- 
raChile”. 

“Quiero aprovechar el hito 
que hoy nos convoca, para 
agradecer atodos aquellos que 
son parte de esta iniciativa. El 
verdadero desafio comienza 
ahora. Debemos seguir traba- 
jando juntos, con convicción, 
para que este hito que hoy nos 
reúne, sea el pilar de un nuevo 
capítulo en la historia de Cala- 
ma y de la Región de Antofa- 
gasta”, recalcó la autoridad de 
la casa universitaria. 

Mientras que el delegado 
presidencial de la provincia El 
Loa, Miguel Ballesteros, fue en- 
fático en señalar que “hoy 
(ayer) a través del Presidente 
dela República, como Gobier- 
no firmamos un compromiso 
de colaboración para la crea- 
ción de un campus de la Uni- 
versidad de AntofagastaenCa- 
lama. Este es un hito queapun- 
taa que nuestros jóvenes acce- 
dan a la educación superior, 
sin tener que dejar nuestraciu- 
dad heroica”. 

CEOIDA     
LA FIRMA DE CONVENIO DE COLABORACIÓN CON LA UA SE DESARROLLÓ EN LA DELEGACIÓN PRESIDENCIAL SIN MEDIOS DE PRENSA. 

  

  

      

“Hasido una ilusión 
desde siempre. En su 
momento estableci- 
mos un acuerdo para 
concretar una uni- 

versidad minera. Pe- cae 
ro, no próspero por RíoLoa 
los altos costos aso- 
ciados. Debemos comenzar con las 

carreras científicas”. 

“Sinduda, queesun 4Áf ny, 
avance de un anhelo 1 E) 

largamente esperado O: 
portodos losloínosy “E 
las loínas, y por lo . 
tanto cenica A 

compromiso del go- 
bierno del Presidente Gabriel Boric 

con la comuna de Calama”. 

  

  

“Es positivo mientras 
sea de calidad y no 
sea siempre de lo 

mismo, como son las 
carreras mineras. Es- 

E de pa Jocelyn Aramayo 
tasituación origina — microemprendedora 
que las personas Op- 
ten por salir de la ciudad, ya queno 
cuentan con otras alternativas”. 

  

“Es un anhelo dela 
gente de la comuna, 
y más aún de nues- 

tros estudiantes de po- 
der continuar sus es- 
tudios superiores en 
la ciudad. Aunquees 
un proceso de largo aliento y muy es- 

tructural en la planificación”. 

Jefferson Contreras 
Exseremi de Educación
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ENTOCOPILLA EL PRESIDENTE BORIC COLOCÓ LA PRIMERA PIEDRA. 
(vine dela página anterior) 
CUARTEL DE LA PDI 

Deigual manera, en la gira rea- 
lizada por el Presidente de la 
República, Gabriel Boric, parú- 
cipó enla ceremonia de lacolo- 
cación dela primera piedra del 
cuartel dela Prefectura Provin- 
cial de la Policía de Investiga- 
cionesen Tocopilla, como tam- 
bién recorrió la planta desala- 
dora de Codelco que abastece- 
ráa laempresa minera estatal 
del distrito norte. 

Enla oportunidad, el Man- 
datario destacó que “quiero 
agregar que estas obras no son 
obrasaisladas, son un fiel refle- 
jo de los énfasis que hemos 
puesto en el proyecto de Ley 
de Presupuesto Nacional, que 
ya está discutiéndose en el 
Congreso, que crece en un 
2,7%, un aumento que es res- 
ponsable y va en sintonía con 
las prioridades de las familias 
denuestra patriaen seguridad, 
en vivienda, en salud y, tam- 
bién, pensando -y esto es muy 
importante-en la prevención y 
en la cohesión social que sere- 
quiere parateneruna sociedad 
mejor en cultura, en educa- 
ción, en deporte”. 

Cabe señalar, que este pro- 
yecto de infraestructura que 
responde a la demanda por 
nuevos servicios policiales que 
requierela población, debido a 
suproyección urbana y econó- 
mica y ala implementación de 
leyes y políticas en materia de 
seguridad. El edificio, con una 
inversión de más de $6.280 mi- 

llones del Gobierno Regional 
de Antofagasta, contará con 
una superficie de 1.837 metros 
cuadrados. 

Nuevas obras de la PDI de Tocopilla 

e La nueva obra tendrá una inversión de más de 7 mil 479 mi- 
llones 965 mil pesos, que contemplala edificación de un mo- 
derno edificio y unainfraestructura acorde a los requerimien- 
tos para realizar de forma eficiente y eficaz las investigaciones 
policiales que estará al servicio de los más de 29 mil 684 habi- 
tantes de la Provincia, albergando ala Brigada de Investiga- 
ción Criminal, Agrupación MT-0, Sección de Migraciones y Po- 
licía Internacional de Tocopilla en un inmueble que estará ubi- 
cado en calle Bolívar del puerto salitrero. 
  

Elcuartel dela Policía de In- 
vestigaciones en Tocopilla se 
suma a otros proyectos de in- 
fraestructura en seguridad pa- 
rala Región de Antofagasta, co- 
molareposición de la Segunda 
Comisaría de Carabineros de 
Antofagasta, entregada por el 
Presidente en el primer día de 
esta gira ala zona norte del pa- 
ís. También, se suman otros 
proyectos terminadoso en ges- 
tión, como la reposición con 
relocalización del Retén Ale- 
mania en Taltal, la Prefectura 
Provincial Antofagasta de la 
PDI, el Complejo Fronterizo 
Ollagiie o la reposición conre- 
localización de la Tenencia de 
Mejillones. 

En la ceremonia, además 

también se hizo entrega desie- 
te nuevas camionetas para la 
PDI. “Ayer (miercoles) en Anto- 

fagasta, hoy (ayer) en Tocopi- 
lla, más ratito en Calama y así 
vamos a seguir recorriendo 
nuestro país entregando nue- 
vas infraestructuras, nuevas 

herramientas alas policías, for- 
taleciendo elactuar de Carabi- 
neros, dela PDI, también de la 
Directemar, de Aduanas y del 
Ministerio Público. En esoeslo 

que tiene que estar en el Go- 
bierno, esa es la instrucción 
que le he dado a mis ministros 
y ministras, subsecretarios y a 
todos nuestros colaboradores. 

PLANTA DESALADORA 

Esimportante destacar que en 
el puerto salitrero, el Presiden- 
te Gabriel Boric recorrió lasins- 

talaciones de la planta desala- 
dora que abastecerá de agua al 
Distrito Norte de Codelco, co- 
rrespondiente a las divisiones 
Chuquicamata, Radomiro To- 
mic y Ministro Hales, con el fin 
deliberar recursos hídricos pa- 
raotros usos, principalmente 
para los agricultores de las zo- 
nas del Alto El Loa y Atacama 
La Grande. 

El proyecto es desarrollado 
porla empresa Aguas Horizon- 
te Spa y contempla una inver- 
sión de más de 1.000 millones. 

dedólares. Las obras, iniciadas 
en mayo de 2023, cuentan con 
un avance de 46,9% y tiene un 
tiempo estimado de construc- 
ción de 34 meses. 

Algo queno resultamenor, 
es que en la fase de construc- 
ción la obra generará más de 
dos mil nuevosempleos, bene- 

  

PARA EL FUTURO CUARTEL DE LA POLÍCIA DE INVESTIGACIONES EN EL PUERTO. 

A7o 
avance de la planta desa- 

ladora de agua que abaste- 

cerá a las divisiones de la 
empresa minera estatal del 

norte del país. 

30 mil 
habitantes aproximada- 
mente del puerto salitrero 

serán favorecidos con las 
nuevas dependencias de la 

PDI de Tocopilla. 

  

ficiando especialmente a los 
habitantes de Tocopilla, María 
Elena y Calama. 

“Como Acades, estamos 

muy contentos con la visita del 
Presidente y susministros aes- 
ta planta desaladora. Valora- 
mos que el Mandatario haya 
destacado su importancia enla 
minería para un desarrollo sus- 
tentable y, al mismo tiempo, 
habilitar el progreso en la Re- 
gión de Antofagasta sin consu- 
mir aguascontinentales, asíco- 
mo también el apoyo y el énfa- 
sis que puso en el reúso, que 
permite recircular el recurso 
envezderecurriragua fresca”, 
reseñó el presidente dela Aso- 
ciación Chilena de Desalación 

y Reúso, Carlos Foxley. 
“Es una muy buena noticia, 

además, que el Presidentecon- 
firmela licitación de la desala- 
dora de Coquimbo para este 
año, que estan necesaria para 
la seguridad hídrica en la re- 
gión y quenos recuerda que es- 
tetipo desoluciones deben ha- 
cerse con sentido de urgen- 
cia”, añadió. as   

Potencian el patrullaje 
fronterizo con entrega 
de modernos vehículos 

SIFRON. Con equipamiento de última 
generación implementan sistema de 
control en pasos de la región. 

CEDIDA 

    
agira del Presidente Ga- 

L briel Boric por la Región 
de Antofagasta concluyó 

con la entrega de vehículos 
destinados alas unidades mili- 
tares, con el objetivo deforta- 
lecer el control fronterizo enla 
zona norte del territorio nacio- 

nal, como parte del Sistema In- 
tegrado de Frontera (Sifron). 

Cabe señalar, que se efec- 
tuó la entrega de 10 camione- 
tasala Brigada Motorizada N'1 
“Calama” de la Primera Divi- 

sión del Ejército de Chile, que 
corresponden al proyecto de- 
nominado Sistema Integrado 
de Frontera (Sifron), cuya in- 
versión sobrepasalos $560 mi- 
llones. 

Esta iniciativa guberna- 
mental está siendo implemen- 
tada con tecnología avanzada 
para la observación y monito- 
reo delas fronteras. E incluye 
la habilitación de puestos de 
mando y observación, vehícu- 
los equipados con sistemas de 
detección y medios aéreos no 
tripulados. 

El proyecto fue implemen- 
tado inicialmente en noviem- 
bredel año pasado como parte 
deun plan piloto en Colchane, 
y Cuenta con un presupuesto 
total de cerca de $13 mil millo- 
nes, que considera la adquisi- 
ción de instrumentos tecnoló- 

gicos y vehículos para las tres 
primeras regiones del norte: 
Arica y Parinacota, Tarapacáy 
Antofagasta. 

AVANZADA TECNOLOGÍA 
De igual manera, el objetivo 
central de esta implementa- 
ciónapuntaa fortalecer el con- 
trol fronterizo para garantizar 
laseguridad y soberanía terri- 

CON MODERNO EQUIPAMIENTO CUENTA EL PERSONAL EN LA FRONTERA. 

torial, asegurando la presencia 
estatal en las zonas más vulne- 
rables; mejorarla capacidad de 
respuesta ante el tráfico ilícito 
de personas y mercancías y el 
combate de actividades crimi- 
nales transnacionales. Ade- 
más, de consolidar la colabo- 
ración interinstitucional entre 
las Fuerzas Armadas y las de 
seguridad civil para preservar 
el orden público en áreas críti- 
cas dela frontera. 

La iniciativa considera 

puestos de observación fronte- 
riza móviles y blindados, con 
sistemas de autonomía energé- 
tica y alta aislación térmica. 
Cuentan con condiciones ade- 
cuadas de habitabilidad (dor- 
mitorio, cocina, baño, sala de 

vigilancia y lucesledrojas para 
las operaciones nocturnas). 

Asimismo, de los puestos 
de mando, que son centros 
operativos para la visualiza- 
ción y control de los sensores 
instalados en la frontera, per- 
mitiendo una integración efec- 
tiva de datos para la respuesta 
coordinada. Además, para la 
efectiva utilización de estos 
equipos, el proyecto también 
contempla la capacitación de 
las y los funcionarios. 

También equipos portátiles 
de vigilancia que incluyen cá- 
maras que pueden ser monta- 
dasenlos vehículos, que dispo- 
nen dela capacidad de trans- 
misión en tiempo real y siste- 
mas de energía autónomos. El 
proyecto también considera 
equipos de vigilancia perma- 
nente(3 entotal); puntos devi- 
sualización (6 en tota) la ad- 
ministración del sistema Sifron 

y la homologación del sistema 
enesta etapa. s 
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